

# Über den Tellerrand

## Bildung | Projekttag der Junghans-Schule

Schramberg. Über den eigenen Tellerrand schauen, die Welt entdecken, Neues Lernen – Unter diesem Motto stehen zweimal im Jahr die Projekttag der Erhard-Junghans-Schule.

Die Willkommensklassen der Schule beschäftigten sich in der ersten Entdeckerwoche im Herbst mit dem Thema »Europa wächst zusammen – wir auch!« Die über 40 Kinder und Jugendlichen im Alter zwischen zehn und 15 Jahren aus über zehn Nationen schauten dabei, in drei Gruppen aufgeteilt, zunächst auf Deutschland und seine Nachbarländer. Betreut wurden sie durch ihre Klassenlehrerinnen Sandra Riegraf und Cornelia Bechert und der ehemaligen Übersetzerin Elisabeth Braunstein.

Wie heißt das Land, das in Deutschlands Norden liegt? Welches sind die Nachbarländer im Osten, Süden und Westen? Mit einem Puzzle zu allen europäischen Ländern ging es anschließend weiter.

Als nächstes erstellten alle Schülerinnen und Schüler einen eigenen Steckbrief zu europäischen Ländern. Mit Hilfe der Lehrkräfte konnten am Ende alle ein Kurzreferat über ihr gewähltes Land auf Deutsch halten. Für Schüler, die erst seit wenigen Wochen die deutsche Sprache lernen ist dies eine hervorragende Leistung. Um das neu erlernte Wissen zu festigen und einen Sprechanreiz zu setzen, spielten die Schüler noch einige Geografie-Spiele.

Abschließend schauten sie den Film »Almanya«. Dieser zeigt die Geschichte der Gastarbeiter, die in den 60er- und 70er-Jahren überwiegend aus Südeuropa nach Deutschland kamen. Sehr einfühlsam wird dabei aber auch gezeigt, mit welchen Problemen die Gastarbeiter und die nachfolgenden Generationen ihren Platz in der alten und neuen Heimat und in der eigenen und fremden Kultur suchten und teilweise auch bis heute suchen.



Schüler der Willkommensklassen beim Memory

Foto: EJS